

ひたちなか市教育委員会会議録

平成24年 第12回 ひたちなか市教育委員会11月定例会 会議録					
平成24年11月7日		開会 午後2時00分		閉会 午後2時45分	
○場 所	阿字ヶ浦中学校				
○出席委員	委員長 小田島 俊夫	委員長職務代理者 石田 厚子	委 員 西野 信弘	委員 沓澤 久美子	教育長 木下 正善
○欠席委員					
○会議に出席した構成員	補 職 名		氏 名		出・欠
	教育次長		大内 康弘		出席
	総務課長		岩崎 龍士		出席
	参事（教育担当）		鈴木 清八		出席
	参事兼指導室長		森井 榮治		出席
	施設整備課長		加藤 清二		出席
	学務課長		白石 好浩		出席
	生涯学習課長		小池 勝幸		出席
	中央公民館長		川越 義則		出席
	中央図書館長		大和田 雅一		出席
○事務局員	総務課係長		佐藤 浩之		出席
	総務課主幹		黒澤 一彦		出席
	総務課主事		小野寺 優		出席
○議 事					
1 議 案	報告第6号 県費負担教職員の人事の内申について				
	協議事項1 平成24年度教育予算補正について				
教育委員会事業報告	① 学校等の除染について				

2 その他	① 生徒指導について				
	② 生涯学習課事業について				
	③ 小中一貫教育の先進地視察について				

平成24年第12回ひたちなか市
教育委員会11月定例会会議録

開会 14:00

委員長 (あいさつ、開会の宣告)

報告第6号 県費負担教職員の人事の内申について

委員長 これは定例会閉会後に報告してもらいます。

協議事項1 平成24年度教育予算補正について

総務課長

財団法人ひたちなか市生活・文化・スポーツ公社運営費補助金の補正について、理事長を兼任していた副市長が退任したことで理事長専任となったことによる理事長報酬分の増額補正です。理事長報酬として月額3万円を12ヶ月ということで、36万円を補正しようとするものです。補正前予算額としては4046万9千円、要補正額として36万円、補正後予算額は4082万9千円になります。3万円の根拠ですが、「特別職の職員で非常勤のものの報酬及び費用弁償に関する条例」別表第2を参考に日額6千円とし、月5日勤務を想定して月額3万円としています。

ここで生活・文化・スポーツ公社について説明します。生活・文化・スポーツ公社は昭和59年に市文化会館の管理運営を目的として勝田市文化振興公社として設立した、外郭団体になります。その後平成2年に体育施設、平成9年にはひたちなか市総合運動公園が完成しましたので、文化施設や体育施設の管理運営を行い、市民の文化やスポーツの普及、推進に寄与してきました。平成23年4月には住宅都市サービス公社が行う上下水道料金賦課調整業務を受託し、平成23年10月には財団法人ひたちなか市勤労者福祉サービスセンターと合併して団体の強化を図ってきました。

団体運営に要する経費として人事事務、福利厚生、理事会等の経費及び総務事務の担当職員の人件費については、教育委員会総務課から補助金として交付しています。

生活・文化・スポーツ公社の主な事業内容としては、文化会館や体育施設、勤労福祉センターの管理運営。埋蔵文化財調査センターの管理運営と業務の委託。上下水道料金賦課徴収業務といったことを市に代わって行ってもらっています。

補助金の経費の内容については、総務経費ということで毎年度4千万円程の補助金を市から交付している状況です。今までは理事長を副市長が兼務し

ていました。これは公社の規定で、役員が市の職員を兼務している場合は重複して報酬を支給しないとありました。今回副市長が退任されて理事長職単独になりましたので、その分の費用を増額するものです。

【質疑、意見等】

特になし

* 協議事項 1 平成24年度教育予算補正については全員一致で承認されました。

教育委員会事業報告 ①学校等の除染について

総務課長

学校の除染については、市の除染実施計画に基づいて除染を実施しています。今回堀口小学校から阿字ヶ浦中学校までの5校で、夏休みの期間は校庭を中心に除染を行いました。その後はそれ以外の場所の除染を実施し工事が完了したので報告します。それぞれ表土の削り取りをして樹木の剪定を行いました。削り取った土については学校の敷地内に埋設をし、剪定した樹木は現在学校の敷地に仮置きしています。仮置きの方法は、児童生徒が立ち入らないような場所にビニールシートを被せて保管しています。

施行前は全て0.23 μ Sv/hを上回る平均値でしたが、施行後は0.23 μ Sv/h未満になっている状況です。ただ数値は平均値なので局所的に高い箇所は残っています。ほとんどが針葉樹の周りが高いこととなりますが、引き続き注意喚起をしていく立ち入り禁止をしていくことで対応していこうと考えています。

また実施計画の中に道路管理課が所管する通学路が入っています。その中に那珂湊中学校の、給食センターから出てきて左に向かう通学路があります。その隣に給食センターの水処理施設がありますが、そこに沿って通学路の部分が若干高めであり、水処理施設の樹木が影響しているということです。教育委員会が所管して給食センターの水処理施設をやっていくことになり、今後そこをやっていきたいと思います。また那珂湊第一小学校の天満宮から坂を上がっていくと林がありますが、その林に面した部分がやや高いという状況です。そこも本来学校敷地ではなく道路管理課が所管しますが、道路自体をしても効果が薄く林の部分が高いということです。林は学校用地ということになりますから、ここも教育委員会が所管してやっていくことになりました。国の補助を得て行えるかどうかは今後調整をしていきますが、やり終えた那珂湊中学校と那珂湊第一小学校についてはその部分がまだ残っている状況ですので、今後対応していくということになります。

那珂湊運動公園、勝倉小学校、旧那珂湊第二高等学校については現在詳細測定をしていて、工事前の詳細測定はほぼ完了しました。今後これらの施設

の作業方法について、所管課や学校の方と調整を行っていきます。除染した土の埋設場所といった具体的なことを検討し、その後国に補助申請を提出して、承認されれば工事ということで進めていきたいと考えています。三反田小学校と那珂湊第三小学校については、これまで運動会に間に合うように除染を進めてきました。こちらの2校はほぼ低減されたと考えていますが、再度やり残したところが無いかどうか今後検証していきたいと思っています。

【質疑、意見等】

委員 長 除染後の平均値が比較的高い学校があるのは止むを得ないことだと思いますが、国の補助が受けられるのは一度だけなのですか。

総務課長 基本的に今年度1回ということです。

西野委員 平均とありますが、何箇所平均なのですか。

総務課長 敷地内5箇所になります。場所はだいたい校庭の4端と中心を測定しています。

委員 長 ポイント的に高い場所は通知しているのですか。また学校としては立ち入り禁止等の処置を行っているのですか。

総務課長 例えば平磯中学校でいえば、正門入って右側の法面や体育館前あたりが高いということについて、保護者への通知の中にも地図を添付して、高い場所をお知らせしていますので、保護者にも知りえるようにしています。

石田委員 伐採は行えないのですか。

総務課長 国の補助はあくまで剪定の費用を補助するということですから、今後は各学校に校務員の方がいますので、そうした方に時間を掛けて根元から伐採してもらおうといったことを考えています。

委員 長 勝倉小は遊具がある場所が鬱蒼としていますから、数値は高いのですか。

総務課長 基準値よりも高い場所は何箇所かありまして、現在アスレチックは使えない状態です。

委員 長 勝倉小はアスレチックを用いた体力づくりに力を入れていましたから、影響は大きいですね。

総務課長 なるべく施設を使えるようにしていきたいと考えています。

委員 長 放射線量がいつおちてくるか分からない状況ですから、子どもたちに与える影響は大きいと考えられますから、状況を見ながら慎重に進めていただきたいと思います。

* 教育委員会事業報告 ①学校等の除染について全員一致で承認されました。

そ の 他 ①生徒指導について

指導室長 生徒指導に関連して2点説明させていただきます。1つ目は11月9日金曜日に、田彦公民館で市内9つの中学校の生徒会の代表生徒3名を集めて、「いじめをしない、許さない学校づくりのために私たちにできること」をテーマに、各学校の取組み状況や今後取り組むこと等の情報交換をすると共に、共同宣言を作り上げていくという内容で「ひたちなか市中学校生徒会サミット」を開催します。参加者は生徒以外に各教育委員の方や校長会、教頭会の代表、各小中学校の先生方に参加してもらおうと考えています。会の最後には教育委員長から、会を聞いてもらったうえでの意見を言う機会を設けたいと思いますのでよろしくお願いします。

2つ目は市内中学校の器物破損についてです。10月中に器物破損が那珂湊中学校と佐野中学校で、11月3日には勝田第三中学校でありました。被害届が提出されていて、現在警察の方で捜査を進めていくうえで学校や地域の方々に情報を集めるといった対応をしています。他の学校に連鎖することもありえるので、各学校への周知をするとともに地域の見回りを行って予防に努めています。

【質疑、意見等】

委員長 中学生同志の交流会は今までにもあったと思いますが、こうしたいじめをテーマにした形で行うのは初めてのようです。

指導室長 生徒会交流会やリーダー講習会としては行っていました。いじめの問題は生徒の力で解決できるようにとのことから、これを機に開催しました。

委員長 ぜひ活発な話し合いができるようお願いします。

沓澤委員 保護者の方でも夜回りをしているところで、子どもが集まる場所を1時間程かけて回って、中学校に戻るといって行っています。夜出歩く子が多いという事でほぼ毎日行っていて、夜回りをを行うことで少しでも子どもの出歩きが減るよう保護者も活動しています。

委員長 一時期火災等が起きた時代があり、一月ほど夜回りをした時期があります。それ以外でも中学校では夜の見回りを絶えず行っていかなければならない状況の学校があると思います。監視カメラ等が設置してあってもそれを避けてという話を聞きますが、そうした防犯装置はどうだったのですか。

指導室長 ある程度の抑止力はあると思いますが、それで全てがうまくいくということにはなかなかいかないのが現状です。また深夜徘徊については保護者の方のご協力をいただいておりますが、家庭で子どもがいるかどうかをなかなか確認できないことが課題だと捉えています。

石田委員 今年の夏は夜中騒ぐ声が多かったのですが、最近は大いぶ多くなったと思います。

委員 長 様々な対策を各学校で施していると思いますが、生徒指導で学校の中で問題行動が多いとかいった大変な状況というわけではないのですよね。

指導室長 学校内での行動自体はきちっとされているところがほとんどです。そこに入まきは入れなくて意識が外に向いている状況だと考えています。

委員 長 いずれにしても事犯を追いかけている状況では大変な事態になりますので、早めに対応できる体制をお願いします。

* その他 ①生徒指導については全員一致で承認されました。

そ の 他 ②生涯学習課事業について

生涯学習課長 来月2日に行う生涯学習課の事業について説明します。12月2日、日曜日に第67回三浜駅伝競走大会の開催を予定しています。漁村センター前をスタートとゴールにし、例年のコースで現在のところ予定しています。10月の31日をもって参加者の締め切りをしたので参加チーム数を報告します。三浜駅伝は6部門あり、前大会申込161チーム参加と比較すると150チームと11チーム少なくなっています。そのなかでも一般男子の部で16チーム減になっています。コースに関してですが、昨年の66回の大会で海岸道路の一部が震災の影響で破損したため、旧那珂湊二高の方にコース変更をして実施しましたが、コースに関しては例年通りのコースで実施を考えています。

次回の定例会で正確に報告したいと思いますが、現在第61回勝田マラソンの申込を受付中です。昨年は2万1千301人の申し込みがありました。11月7日現在で1万5千271名の参加申込となっております。締め切りまで後10日ほどありますが、昨年と同程度の参加人数を想定しています。

【質疑、意見等】

委員 長 参加者が減少するのは寂しい気がしますね。

* ②生涯学習課事業について全員一致で承認されました。

③小中一貫教育の先進地視察について

事務局 小中一貫教育の先進地視察について説明します。小中学校の統廃合を検討していくうえでの1つの事例として、つくば市は今年度から全小中学校で一貫教育を実施していることから、同市の小中一貫教育校の視察を予定しています。日時については11月14日水曜日を考えています。視察場所は小学校と中学校一体型の施設であるつくば市立春日学園で行い、小中一貫教育の

取り組み状況について2時間ほどの視察時間を組んでいます。出席予定者は全員で11名になります。

【質疑、意見等】

委員長 授業も見せてもらえるのですか。
事務局 見せてもらえることになっています。

* ③小中一貫教育の先進地視察については全員一致で承認されました。

委員長 (閉会の宣告)
閉会 14:50